

Nuestra política habitacional en la ciudad más austral de mundo



Andro Mimica Guerrero

seremi de Gobierno

La reciente entrega de 23 viviendas en Puerto Williams, la ciudad más austral del mundo, marca un hito significativo en la política habitacional del Gobierno de Chile. Tras una década de demandas en la zona, este logro evidencia el compromiso del Gobierno del Presidente Gabriel Boric con la descentralización y la equidad territorial.

El conjunto habitacional “Soberanía en el fin del mundo” benefició a 23 familias de la comuna de Cabo de Hornos. Este proyecto, que representa una inversión cercana a los 4 mil millones de pesos, fue posible gracias al Plan de Emergencia Habitacional impulsado por nuestro Gobierno. Este plan permitió reactivar proyectos detenidos y llegar con soluciones concretas a las zonas más extremas del país.

Las viviendas entregadas cuentan con una superficie de 65,26 m², ampliables a 75,5 m², y están equipadas con aislación térmica reforzada, chiflonera, leñera, calefacción a leña, cocina americana con cerámica y piso flotante en dormitorios y sala de estar. Además, el conjunto contempla una plaza de 640 m² con juegos infantiles, obras de aguas lluvias e iluminación, todo diseñado para resistir el clima subantártico de la Isla Navarino.

Este proyecto no solo entrega viviendas, sino que también fortalece la presencia del Estado y la soberanía en los territorios más extremos del país. La subsecretaria de Vivienda y Urbanismo, Gabriela Elgueta Poblete, así lo destacó en su visita a la región.

Esta política se gestó originalmente al alero del municipio local, pero per-

maneció detenido durante años por falta de apoyo técnico. Fue gracias al Plan de Emergencia Habitacional que se logró reimpulsar la iniciativa: Se diseñó el conjunto, se aseguró el financiamiento y se destrabaron todos los procesos pendientes. En esto es fundamental señalar que el trabajo conjunto entre el Seremi de Vivienda y Urbanismo, Marco Uribe y el Municipio de Cabo de Hornos, liderado por el Alcalde Patricio Fernández fue fundamental.

La agrupación “Soberanía en el fin del mundo”, conformada en junio de 2013, está integrada en su mayoría por mujeres y personas con acreditación indígena (Mapuche y Yagán). Su presidenta, Karla Jaque Mancilla, expresó la felicidad de que este sueño se hiciera realidad.

No obstante, es fundamental señalar que este avance no es aislado. A escasos metros del conjunto inaugurado, avanzan las obras de “Altos del Cabo de Hornos”, que contemplan 45 viviendas y ya supera el 42% de avance. Con esta entrega, el Plan de Emergencia Habitacional suma 2.728 viviendas terminadas en la región y mantiene otras 2.761 en ejecución, consolidando así una política pública que deja atrás años de centralismo y que hoy reafirma que el derecho a la vivienda digna también se ejerce en la comuna más austral del mundo.

La entrega de estas viviendas en Puerto Williams es un ejemplo concreto de cómo la política habitacional del Gobierno está llegando a todos los rincones del país, incluso a los más remotos. Es un paso importante hacia la equidad territorial y el fortalecimiento de la presencia del Estado en zonas extremas.